

Monsieur le Gouverneur général.

Apis auro luei le Nigra fasciata Dr. Rapti,

si j'arrive au Sommeil de nous écrire ma dernière  
lettre, j'ai remonté le Bani jusqu'à Ognie,  
puis jusqu'à Song, ~~pour rentrer par Segou,~~  
~~jeudi 1<sup>er</sup> à Bamako.~~ ~~j'ai été à Kéniéba,~~  
~~Sans à Segou, et j'ai après le bateau,~~  
~~en la pirogue, — pour rentrer à Bamako.~~

Avant de marier à Djenné, j'ai  
mais pas manqué de visiter le marché  
de Kaka. Beaucoup d'animation. On  
y vend à peu près de tout et il n'y a pas parmi  
quicon y vendait encore des hommes. Et je  
peux vous assurer qu'il n'y a plus des  
vendeurs que qu'il n'y a plus d'acheteurs.  
Les hautes tapis seraient suspectes. Ils embaun-  
cheraient de nombreux pertes, des robes  
généralement, qui ne ressemblent jamais.  
Il serait ~~assez~~ facile, j'imagine, de les  
attraper. Ce sont dans la circonscription

an marché suisse, dans la circonscription de Genève il doit être étudié.

On accueille aussi les parents éloignés, volontiers leurs enfants.

au demeurant, toutes ces précautions  
toutes ces rues, ~~qui~~ elles déjeuent trop  
souvent avec la surveillance de  
l'Administration, procurent bien que le  
traité est sincèrement respecté et qu'il  
n'en subsiste plus que les criminelles exceptions  
qui se passent de plus en plus rares

Duniv est certainement le village le plus curieux de tout le Sardaigne. ~~Il y a~~ ~~on y trouve~~, comme

Les étuis de grès dans lesquels on range les instruments  
différents. On a l'usage facilement d'en faire un  
qui n'est pas mal à point d'en faire le

Ces étrangers qui sont dans le village se sentent mal à l'aise. Je leur ai fait faire un petit point de la situation administrative ; mais peut-être que je me suis trompé.

villages, ~~petites~~<sup>administratif</sup>; mais peut  
village, il y a ~~quelque~~<sup>les</sup> ~~petites~~<sup>de la ville unies</sup>

Le village, il y a trois ou quatre ans, avait une superficie de 1000 mètres carrés et deux mètres de hauteur au niveau du lac. Il y a maintenant 1000 mètres carrés et deux mètres de hauteur au niveau du lac.

d. deux mètres au niveau Barnabé,  
large.

D'ou une teneur que peu le rouge est capable de progrès. Mais sous une influence étrangère, l'empereur qui a été détruit par la colonisation marocaine subsiste depuis un siècle. Or tous ces Rois et les Marquises, qui paraissent bien avant été ces aborigines ne sont pas ailleurs supérieures aux autres noirs, et le Aramas ne ~~sont~~ peuvent paraître pour être supérieurs aux autres peuples noirs.

Ce qui ~~est~~ étonnant, tant d'abord, c'est l'archétype original des muissons et ~~stage~~. Mais il y a mieux.

Mais il y a mieux.  
Les Djemassi ti feront un temps, ont une vie  
municipale. Ils sont Djemassi sectaires. Et  
en vérité, quels beaux Djemassi, Bouray, Béziers ou  
Narbonne, ils ont bien une ~~siècle~~ allure que  
leur est propre, et sans doute une manière  
de vivre, de usages qui sont bien le Djemassi,  
~~qui sont bien le Djemassi.~~

Plus de cartes, des corporations analogues  
à celles que la Révolution a dressées  
et que l'Assemblée est en train de reconstituer,  
au droit

ainsi les Baris (maisons) dont les usages  
unites de nos adorables compagnons. L'appelait  
et nous serrions quand il « fait son chef  
d'œuvre, la façade d'ornement et l'escalier.

Le travail manuel n'a pas été fait par mes parents à Genève, et je crois qu'il y a plusieurs raisons. Dans une famille où l'on a deux métiers différents

Sur de tam-tam, pas de griots sans  
ceux de patteys, rares. Et cels ~~sont~~ indépendants  
bien à quel degré de civilisation ~~ne sont~~ leurs  
et se sont maintenus les moins. L'origine  
de nombre des griots, la fréquence ~~est~~ des  
tam-tams sont ~~une~~ part ~~dans~~ une mesure  
du développement ~~de~~ social chez les noirs  
Esceptifs, il est vrai, tout aussi nombreux que les  
Bogos ont beaucoup de sceptifs; mais ceil que le  
chassie du travail est en retard. Et cels  
bient à ce qu'il y a peu d'industries.

Augier les Kouli, ~~qui sont les pirogues~~  
chez les Bojes de Semnith sont  
des pirogues en bois. Chez les  
Bambares au contraire, les  
Kouli, qui sont des bateaux en bois,  
sont en caoutchouc. Ce sont leurs  
femmes qui circulent dans  
ces bateaux fileés. Ils sont  
un des tana des Bambabali.

Les ~~Bambaris~~ libres, après  
les traversies des champs, sont  
relentiers, habiles, et habiles.  
Les Bojes n'ont pas que pêcheurs  
pecheurs ni Kouli. Ils sont, en  
autre partie, des serands. Ils y  
sont fermes, forgerons. Les pêcheurs  
s'occupent, travaillant devoirs  
en commun, mais le plus souvent  
devoirs en trois parts et aux  
repas, la première pour  
l'apostolat. Ces pêcheurs, ces  
deux parties entre toutes, ces  
pecheurs, libres et captifs,  
également, un pêcheur peut  
60000 cannes.

60000 cours.  
Les Légueroux Arama sont  
surtout ferronniers, charpentiers,  
et orfèvres. Les femmes  
ne font pas le métier cours  
en cours des meuniers. Ils  
sont. S'installent quelque

Maintenir le Gouverneur général.

Etienne

Après avoir suivi le Nige jusqu'à Kofhi,  
en fîs en l'ommage de nous écrire ma dernier  
lettre, j'ai remonté le Bassi jusqu'à Djenné  
puis jusqu'à San, ~~pour revêtir par fétiche~~, de  
Kanké à Bamako. ~~j'ai été à Kéralé, de~~  
~~San à Segou, et j'ai après le chaladé,~~  
~~au la pirogue, pour arriver à Bamako.~~

Avant de marcher à Djenné, j'as  
mai pas manqué de visiter le marché  
de Kaka. Beaucoup d'animation. On  
y vend à peu près de tout, et il n'y a pas parmi  
quelques vendeurs encore des hommes. ~~Il~~ ~~peut-être, déclinaient~~ ~~Il~~ ~~n'y a plus de~~  
vendeurs parce qu'il n'y a plus d'acheteurs.  
Les Maures tels seraient suspects. Ils emportaient  
beaucoup de nombreux pertuis, des Bobos  
généralement, qui ne ressemblent jamais.  
~~Il~~ ~~peut être faudre, j'imagine, de démarquer~~  
autres. ~~La~~

On marche du matin, dans la circonscription  
de San, il doit en être de même.

En remontant le Bassi, j'as été  
ensuite jusqu'à San. A ce régime marqua-  
gnant et certainement des plus malais.  
Et ici, c'est le petit-basson le plus gros.  
Le castor. Tant est à faire. Les castors pourtant,  
à San, quelques Gymnuchi, des  
Aramus, certains sont sans doute  
et ont gardé leurs racines. Ils sont rares  
et commun avec les castors ouvriers,  
par exemple celle des Markas-Bidi qui  
sont gris et cordemiers et qui compétent  
des étoiles de grigri ou cui. Ces femmes sont  
différentes. De San à Segou, en travers des nombreux  
villages fétichistes, à Nigalo, tout petit  
village, il y a un vétérinaire de mosquée  
en bois qui est aux dimensions ~~elle~~ Haub  
de deux mètres à peine, elle a trois mètres de

occupé d'ici par la substitution des  
salariés au travail familial presque aveugle  
servile. Que des manufactures, des filatures,  
du coton par exemple établissent s'installent  
sur les bords du Niger, et cette évolution va  
rapidement à - Dire progressivement à la  
société noire, où l'expliquer de telle  
façon que l'esclavage  
est dans l'intérêt nécessaire, un nouveau man. à faire et se développer  
Malheureusement, on presserait mon enquête  
en ce sens, j'ai pu constater aussi, que la  
trahie des noirs, et surtout des petites filles, dans un tel état  
Il est presque impossible de servir puisque la  
plus souvent les trafiquants sont abrités  
de la stupide complicité de leurs victimes ou  
des laissés-passer qu'on ne peut refuser facilement  
certainement la circulation des courriels. De  
~~échelles aux lessives~~

Quelques-uns des villages de liberté que j'ai visités  
sont bien tenus et paraissent prospères. D'autres se  
déploient, les « libertés » profitant de la faute  
qu'ils ont de retourner leur cup graine au laitier  
pâtes qui en leur délivre sur leur demande. Il faut voir  
les deux casses pour savoir si c'est un  
bien ou un mal. Il est à peu près certain que les villages de  
liberté sont appels à disparaître, tout le moins comme groupements  
de captifs. Par exemple, le village de Koges qui a 700 habitants  
peut être arraché hier à ce genre. Je compte y  
contacter plus de  
Sarracalits libres que <sup>l'autre</sup> ~~l'autre~~ <sup>qui</sup> rente un mois, puis aller à Sansanalog  
captifs. Si pas que le captif  
n'est plus nécessaire officiellement et que la  
liberté de liberté et que la  
suppression, le village  
de liberté devient indépendant. Si sans  
voulez bien m'y autoriser, je  
serais très heureux de pouvoir recevoir par  
la poste, Sigiri, Kourausta, Tombo, Koudia  
Kana Koy, pour être à Dakar à la fin de  
mai. Je diserais autant que possible  
autres. Je me suis au commencement de juillet  
si j'aurai fait un rapport très complet  
sur la captivité, mettre ces notes en ordre,  
parcourir toutes les lettres ~~affaires~~ tout ce  
qui a été écrit depuis quelque temps  
sur l'affaire O. et mentionner avec M. le  
M. Durkheim et Paul Baudez sur un  
plan programme d'enquête sociologique

contrôler les unes par les autres.

Pendant mon séjour  
à la fin de ma préparation  
à l'élément d'un nouveau système  
des souvenirs

Dans les sociétés de civilisation européenne, les phénomènes sociaux paraissent assez simples et abondants, mais leur extrême complexité n'est décelée à mesure qu'on les approfondit. Dans la Société noire, au contraire, les phénomènes sociaux sont très compliqués, mais si l'examen elles se simplifient et se ramènent toutes à quelques éléments essentiels peu diversifiés. Le noir, comme tous les premiers, se plaît à se distinguer à l'infini, à multiplier les types <sup>types régionalisés tout au contraire</sup>, les marques, les talonages, les titres nombreux, les pratiques bizarres, les « tana » ; mais en fait cela ne correspond point à des fonctions sociales différentes, ni même à des institutions ou à des croyances dissemblables.

En fond, la Société noire est un organisme très simple, chaque de ses parties ~~est à peu~~ peut remplir indistinctement toutes

les fonctions. Son étude est en ce sens faute de faire faire qu'il n'y a pas d'historien. Elle n'a pas connu d'époque particulière bien connue. En effet, le féodalisme est une époque d'isolation, qui a été éternelle. Celle qui est celle qui est celle de la liberté

humaine. Au-delà, il n'y a pas de psychologie. L'organisation familiale du travail <sup>de la famille</sup> a une toute <sup>de la famille</sup> spécialisation ~~de la famille~~ de la famille. Celle qui est celle qui est celle de la liberté

Enfin est-il devenu dans de nos jours, il continue donc à me demander que il y a moins de différences entre eux qu'entre nous. Je demande sur cette grande question de la captivité.

A mon sens, la captivité en Afrique occidentale est un fait social. Et il devrait peut-être être évident. Il devrait être évident que la solution est possible; mais seulement la solution sociale. C'est que une courant d'eau aux

écoles professionnelles et ateliers de Kayes comme aux ateliers de Makhia, de Gao, et aux chantiers du palais du Gouverneur à Bamako, que

nombreux main-d'œuvre est disponible actuellement.

A Bamako, par exemple, on a autant de manneurs, de porteurs et de porteurs qu'on veut pour 75 francs par jour. C'est ~~ça~~ <sup>ça</sup> une situation tout à fait récente parait-il, et c'est la grande grande transformation désirée Société noire, ~~des~~ <sup>des</sup> fondatrices.